

#### **ACTA DE SESIÓN PLENARIA**

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 1	de 7

TRD: 100-02

#### ACTA No. 177 SESION ORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 09:15 horas, del veinticinco (25) de noviembre de dos mil diecinueve (2019) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca – para realizar junta ordinaria del año 2019. La Presidio el Concejal CARLOS ARTURO VILLA LUNA. La Secretaria General Sra. GUILLERMINA BECERRA CAICEDO, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales

- 1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 3) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 4) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- GONZALEZ SERRANO ROMELIA
- 6) LENIS ERAZO JAMY
- 7) RENGIFO ARANGO JHON JAIRO
- 8) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 9) RUIZ OROZCO ERMES EDUARDO
- 10) SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO
- 11) TORRES PERLAZA JHON JAIDER
- 12) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 13) VALENCIA MONTENEGRO JORGE ELIECER
- 14) VASQUEZ HUMBERTO
- 15) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 175 del 23 de noviembre de 2019
- 5.- Citación doctor Andrés Felipe Muñoz Secretario de Bienestar Social con el tema, porcentaje de ejecución planes de acción, ejecución presupuesto 2019, sustentación proyecto de presupuesto 2020 y otros.
- 6.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 7.- Proposiciones
- 8.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 9.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca, se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 175 del 23 de noviembre de 2019. Leída y puesta en consideración es aprobada.
- Citación doctor Andrés Felipe Muñoz Secretario de Bienestar Social con el tema, porcentaje de ejecución planes de acción, ejecución presupuesto 2019, sustentación proyecto de presupuesto 2020 y otros.

Tiene la palabra el doctor Andrés Felipe Muñoz Secretario de Bienestar Social, realizando la explosión del cuestionario enviado por el Concejo Municipal de Yumbo manifestando como puntos importantes los siguientes: plan de acción vigencia 2019, oportunidades para la primera infancia, infancia y adolescencia, juventud para la equidad. Yumbo mayor, oportunidades étnicas para la inclusión social, mujer visible, diversidad con oportunidades,



Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 2	de 7

TRD: 100-02

superando barreras, Yumbo interviene y avanza hacia la equidad. Informe financiero, presupuesto ejecutado, proyecto de presupuesto 2020.

Tiene la palabra el Concejal Ermes Ruiz y dice: en mi concepto la Secretaría de Bienestar Social su espíritu principal debe ser el fortalecimiento social y el fortalecimiento de las organizaciones de los distintos grupos poblacionales, yo le daría más relevancia al tema de la participación comunitaria, son esas consideraciones para que se tengan en cuenta en la construcción del plan de desarrollo, hay que darle muchas herramientas al tema de la participación comunitaria.

Tiene la palabra el Concejal Jaider Torres y dice: es importante que usted pueda dejar una huella positiva hacia el futuro gobierno indicando varios factores importantes, en el empalme que deber ser puede informar y sugerir cosas como por ejemplo, se habla de una estrategia para la prevención de víctimas del conflicto y las actividades son hacer dos talleres, uno es de primeros auxilios, sería importante tener metas para el próximo plan que genere un impacto real en la comunidad y las víctimas, de parte del presupuesto si se considera que hizo la tarea con \$11,000,000,000 en esta vigencia, vemos desafortunadamente que para la próxima vigencia 2020 se está perdiendo el 46% este valor, entonces muy probablemente las metas que usted tiene planteadas ahí se tienen que disminuir y el impacto va a ser menor, habría que mirar, hay que hacer un análisis de prioridades y el plan de desarrollo se lleva a cabo con base en la necesidad de las comunidades de pronto generamos un mayor impacto, y los recursos los podemos optimizar con las diferentes dependencias.

Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice: debemos de hacer de la mejor manera el análisis de lo que está pasando en el municipio, que metas nosotros podemos incluir en el plan de desarrollo venidero que impacten fuertemente el desarrollo y mejorar calidad de vida del municipio, le voy a solicitar que en el presupuesto del próximo año dado que entra un gobierno, por ejemplo yo he hablado de proyectos productivos colectivos que tengan que ver con los jóvenes en los barrios, organizarlos, capacitarlos, acompañarlos, para eso debemos de tener SENA e IMETY al lado, para recuperar a los jóvenes de los barrios, podríamos en una unión entre bienestar y desarrollo económico con recursos fuertemente entre las dos partes para que impacten de mejor manera de buena forma para que muchos de estos jóvenes de verdad tengan una oportunidad real de salir de donde están, por otro lado las personas que se encuentran en el municipio que son indígenas, aquí tenemos lo wuaunam que llegaron del Choco, hay un proyecto de restitución de tierras, el gobierno municipal les está pagando el arrendamiento y auxilio de alimentación, si sería bueno que se contemplara para el próximo año mientras no se dé el proceso de restitución que se continuare pagando el arredramíento a estas personas.

El presidente dice: cuando se dice que le han colgado muchas de las arandelas al presupuesto de Bienestar Social tiene razón lo que pasa es que hay mucho asistencialismo que conlleva que no haya calidad en los verdaderos programas, eso lo que hay que cambiar buscar que haya calidad en los programas.

- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa.
- 7.- Proposiciones, no hay sobre la mesa.
- 8.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa. Comunicaciones, no hay sobre la mesa. Varios, si hay ciudadanos inscritos.

Tiene la palabra la señora Evelin Mora con el tema paro nacional manifestando: el paro nacional se genera por las posibles reformas laborales y pensionales, la baja calidad de la educación, la afectación en el medio ambiente, estos ítem nos afectan directamente a la comunidad yumbeña, los jóvenes tomamos la iniciativa de seguir en paro, hago la invitación al ciclo cacerolazo el día de hoy a las 6 pm en el parque bolívar, somos representantes del comité municipal de paro.

Tiene la palabra el señor Mateo Agudelo con el tema paro nacional diciendo: en estos momentos se convierte como comité municipal de paro y una de las formas de recalcar y incentivar a las personas y jóvenes a este proceso claves va a ser el día de hoy con la actividad que se va a realizar, vamos a manejar una pedagogía, invitamos a la mesa directiva presidente y Concejales que presten un apoyo a este paro, a estas actividades culturales.

Tiene la palabra el señor Andrés Cañaveral Osorio manifestando: las escuelas hay mala planeación, los jóvenes somos los principales afectados, la voz de la juventud debe ser escuchada y nosotros vamos a empezar a tomar la voz.



## **ACTA DE SESIÓN PLENARIA**

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 3	de 7

TRD: 100-02

Tiene la palabra Bryan Sapulles Imbachi manifestando: realizar un llamado a la juventud, la cual se ve afectada por factores tan claves como es el sector educativo, frente al paro consideramos oportuno la creación de una mesa de diálogo de mano del actual alcalde Carlos Alberto Bejarano y al alcalde electo Jhon Jairo Santamaría con el objetivo de desarrollar y presentar propuestas que brinden de mano de la misma ciudadanía, incluso ustedes que son representantes de diferentes comunidades, viendo la presentación de la secretaria de bienestar social los jóvenes fueron de los que menos presupuesto recibió, alrededor de 40 millones por este año, les estamos proponiendo que nos respalden proyectos, grupos, diferentes propuestas que nosotros tenemos, nosotros mismos nos encargaremos de ejecutarlas, queremos que la universidad del Valle la cual algunos Concejales aquí presentes están en desacuerdo o están en oposición de que se implementen carreras profesionales e incluso menciona de que no están beneficiando la población yumbeña déjeme decirle que la mayoría de estudiantes que están aquí ellos 3 son de las Santiago de Cali, me toca viajar a Cali, 10 mil pesos diarios, a ellos también y porque no crear o aportar, simplemente brindar respaldo económico, Yumbo tiene suficiente dinero.

El presidente dice: le quiero aclarar algo de lo que acaba de decir al final, aquí ningún Concejal se opone a que hayan carreras profesionales de la universidad del Valle, a lo único que yo me he opuesto a la manera arbitraria que el ex alcalde Fernando David Murgueitio, Evelin me gustaría que mirara si un alcalde puede invertir dineros en un predio que no es del municipio, a eso es lo único que me he opuesto y que dije que eso era ilegal, inclusive lo hizo sin haber hecho un convenio, si hubiera un convenio donde esos tres o \$4,000,000,000 hubieran sido reinvertidos en los estudiantes para que no pagaran un peso pero ni siguiera eso se hizo.

Tiene la palabra la señora Jary Natalia Rojas manifestando: los jóvenes tenemos inquietud de los temas medio ambientales, dentro del paro está el medio ambiente y no sé porque no se tocan estos temas tan importantes, formamos un grupo de líderes del cambio, hacemos la invitación a la administración a respaldar estos grupos y proyectos, cual es la posición frente al medio ambiente?

El presidente dice: aquí en el Concejo se han hecho cabildos de medio ambiente, no vino. Tiene la palabra el señor Lincon Vergara con el tema servicios públicos y dice: no se le hace podas a las zonas verdes de Hacienda Verde, no se le ha dado solución, dijeron que en 2019 iban a hacer un anexo u otro si con servigenerales, nos está costando 50 millones a la poda de Hacienda Verde sabiendo que no nos corresponde a nosotros, lo otro servicios públicos el agua más cara la estamos pagando con Hacienda Verde, les pido que hagan el estudio porque es verdad y real, otra cosa en estos momentos que se va hacer cambio de alcaldía se siga apoyando la situación del PPY. En reunión con CVC, Dagma y el señor alcalde estuvimos en el despacho se forma una mesa de concertación para lo que era el medio ambiente, y hasta ahora no me han llamado y la mesa de la concertación no la conozco.

Tiene la palabra la señora Ana Bolena Orozco con el tema adultos mayores manifestando: vengo en representación del centro de adulto mayor de Yumbo, nosotros hemos llegado a un acuerdo de pedirle al señor alcalde electo que ojala el centro hogar vida se abriera los primeros días de enero.

Tiene la palabra Karen Tatiana Lugo con el tema jóvenes manifestando: soy de la IE Jhon F Kennedy, integrante brigada estudiantil comunitaria de programa de juventud, agradecemos el apoyo que nos han brindado en el programa de juventud, y se sigan teniendo en cuenta los jóvenes.

**Tiene la palabra la señora Esperanza y dice:** los adultos mayores ahí somos muy felices, es nuestro segundo hogar, queremos que lo abran temprano para poder asistir.

Tiene la palabra el Concejal Giovanny Escobar y dice: Evelyn hablaba de la posición de los Concejales respecto al paro y acompañamiento, quiero decirle entonces que este Concejo apoya este tipo de iniciativas, pero yo creo compañeros que precisamente por la importancia del mismo nuestra presencia no debe ir enmarcada en una politización, es decir en lo personal muchos de aquí fuimos pero tratamos más de invitar y no aprovecharnos del paro como desafortunadamente otros actores si lo hacen, este es un paro del pueblo, cuenten con nosotros en lo personal lo que necesiten estamos para apoyarlos, creemos que es un paro totalmente justificado, por otro lado si los quiero felicitar por estar acá, este es el espacio de la democracia acá es donde los necesitamos, esas mesas de diálogo con el Alcalde son importantes pero aquí es donde es muy importante la



Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 4	de 7

TRD: 100-02

participación de los jóvenes en la construcción del plan de desarrollo, es donde se necesita que queden unas bases importantes, unas metas claras y concretas, estamos con el paro y hoy sacaremos la bicicleta.

Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice: primero plenamente de acuerdo muchos de las manifestaciones de los jóvenes del día de hoy, es bien importante que hayan venido, tenemos un sistema educativo perverso que no da posibilidad que los jóvenes estudien y salgan adelante, precisamente aquí en Yumbo hemos dicho que es un municipio que tiene 300,000 millones de presupuesto por año tener la posibilidad de crear el fondo educativo para la educación superior, que le de garantía a los jóvenes de Yumbo que puedan ir a la universidad apoyados, financiados por parte del municipio, y lo que dice el Concejal Villa estoy de acuerdo en que si el municipio invirtió más de \$4,000,000,000 en la universidad del Valle debe haber una contraprestación de la universidad, debería haber quedado escrito en un convenio y deberían ser becas para los jóvenes del municipio de Yumbo, la universidad del Valle tiene que comprometerse, y un preicfes de la universidad del Valle gratuito, debemos de tener más de 10 carreras pregrado ahí, señora secretaria y Presidente solicito que volvamos a hacer la solicitud a la universidad del Valle porque esto no puede continuar, debe existir el convenio, por otro lado tenemos que hacer el fortalecimiento del Imety, aquí el Sena dijo que no iba a construir, por otro lado sería bueno señor presidente que a través de la Secretaría general se busque que el alcalde atienda los jóvenes del Comité del paro, y mandando una invitación al alcalde electo a que también se pueda reunir con su equipo de trabajo.

El Concejal Jorge valencia solicita se trasmita un video sobre el deterioro de la cacha del barrio Pizarro debido al evento de ciclo montañismo y continúa diciendo: voy a solicitar señor presidente que por favor le enviemos este video a la gerente del IMDERTY y de qué forma va a hacer la gerente del IMDERTY nos dé la posibilidad que esa cancha se pueda recuperar para beneficio de la comunidad.

Por otro lado hoy lamentablemente pude ver cantidad de basura en la vía a santa Inés, Umata vigilaba y controlaba eso, voy a solicitar que el director de la Umata nos dé respuesta porque se retiraron las personas que estaban cuidando el sector, nos informe que se va hacer al respecto.

Frente al paro nacional, creo que hay que seguirlo apoyando porque esas medidas regresivas no las podemos permitir en el municipio, valorar temas como la GEP.

El vicepresidente Giovanny Escobar dice: secretaria tengamos en cuenta las solicitudes del Concejal Jorge Valencia con respecto a la solicitud de la universidad del Valle en lo concerniente al tema del convenio, importante Concejales poder citar o invitar a la universidad del Valle sede Yumbo a este recinto, por otro lado también hay una solicitud Concejal Jorge Valencia que se envié el video a IMDERTY y por secretaria se haga la solicitud al director de la Umata.

Tiene la palabra el Concejal Alexander Ruiz y dice: con lo que hablaba Jorge Valencia con el tema del fondo educativo, les queremos decir que los Concejales siempre hemos insistido en el tema de que se mire como el próximo gobierno se puede implementar el tema del fondo educativo para apoyar a los jóvenes, también hemos insistido que la universidad del Valle traiga carreras en pregrado, también se pueden hacer convenios con otra universidades para que se aproveche lo espacios nocturnos en las instituciones educativas, por otro lado exaltar la labor de los jóvenes que han venido al Concejo y todas sus sugerencias y la labor que están haciendo con el paro, nosotros nos identificamos, lastimosamente personas que no tiene nada que ver con el tema del paro aprovechan lo de la manifestación haciendo sus temas de vandalismo que rechazamos arduamente aquí, que chévere que se pudiera hacer una mesa de diálogo permanente con ustedes los jóvenes, también me identifico con lo que el recurso que se tiene en bienestar para el tema de juventudes es muy bajo, hay que mirar cómo hacemos toda la gestión y la labor para que ese rubro de los jóvenes que hoy está en 38 millones.

Tiene la palabra el Concejal Andrés Cruz y dice: quiero trasmitirle jóvenes que lo que están haciendo es magnifico, es un acto de rechazo, de rebeldía social, con respecto a las actividades, con toda la academia, les digo que no están solos, desde acá se ha hecho réplica y se han hecho debates de medio ambiente, porque hay unos que piensan que aquí no se contamina y hay otros que pensamos que si efectivamente estamos contaminando mucho, queremos participar, queremos hacer veeduría que bueno que ustedes empiecen a entender de la política, de los procesos administrativos, necesitamos empezar a exigir resultados, me gusto la intervención que empezaban a cuestionarse de las inversiones que



Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 5	de 7

TRD: 100-02

se han hecho y que posiblemente no las van a alcanzar a terminar, porque todo lo vamos a dejar para lo último, porque no nos planteamos para el próximo gobierno unas metas bien altas porque somos un municipio que somos de una calidad especial, hay cosas que se tienen que continuar y otras que se tiene que acabar, no podemos seguir culpando a la universidad del Valle porque los muchachos no alcanzan los puntajes obviamente estamos fallando desde los colegios y la Secretaria de Educación,

Tiene la palabra el Concejal Carlos Alberto Sanchez y dice: quiero decir que me llama poderosamente la atención que un Concejal, Andrés Cruz hoy venga a convocar veedurías para el próximo cuatrienio y porque no lo hizo hace cuatro años cuando se posesiono, porque guardó silencio tres años y medio, Andrés Cruz usted es un caballero un señor y tiene todo el derecho a decir lo que quiera porque estamos en el recinto para la democracia pero faltando 6 días así nos vamos a unificar, usted porque cuando perdió con Carlos Alberto Bejarano cuando usted estaba en la campaña de la doctora Diana Milena Franco porque no se declaró en oposición e hizo lo mismo, guardo silencio más de 3 años y medio, ahora si se acordó de llamar a veedurías y de llamar a los estudiantes, quiero hacerle la última pregunta que modificaciones quiere hacerle al presupuesto para la próxima vigencia fiscal y que usted se haya leído y estudiado el presupuesto o por lo menos que haya asistido a la comisión de presupuesto a dar si quiera una sugerencia, eso es lo que hay que decirle a ellos, no coger el micrófono para utilizarlo y decirles unámonos en una veeduría, es que veeduría no es venir a ver.

Tiene la palabra el Concejal Andrés Cruz y dice: este es el resultado de cuando te opones, se enojan, y aparte de eso con hipocresía, y con la muletilla de siempre, el respeto, con la humildad que me caracteriza, incoherentemente también empieza a tocar temas de Univalle, ahora ya que posiblemente restan tres días quien sabe si van a ver algunas sesiones extras, la tarea la hemos realizado sin mirar hacia los lados, ustedes bien saben que defendemos una causa frente a los temas del empleo frente a los temas de la protección animal y protección del medio ambiente y hemos sido unos críticos amplios frente a la dinámica, pero contra este tipo de comportamientos nos ha tocado sin ninguna experiencia luchar y remar en contra de la corriente, es por eso que es muy importante la participación de ustedes como ciudadanos y de que se enteren de la dinámica porque hoy posiblemente sean aplaudidos pero cuando empiecen a hacer el ejercicio van a encontrar miles de barreras y miles de críticas, porque así se comporta muchas veces algunos actores políticos tradicionales, o sea que en este espacio no podemos hablar de cualquier tema en cualquier momento, estamos supeditados a que digamos lo que ellos quieren escuchar, o lo que él quiere escuchar, pues no estoy de acuerdo, y ahora falta que como en la anterior sesión plenaria donde yo estaba haciendo el control político a la Secretaría de Infraestructura me llame alguno de mis colegas y me diga que de nuevo estoy amenazado de muerte y de que no sucede nada, porque en estos momentos no pasa nada con la justicia acá en Colombia, hace ocho días puse la denuncia y en qué momento me he vuelto a entrevistar con algún actor de la justicia para indicarme los pasos a seguir, o sea que la recomendación escóndase, le quiero decir a Carlos Sánchez que yo no los convoque a ellos, a ellos no los manda nadie, le estoy diciendo que chévere que están haciendo participación ciudadana y que están haciendo veeduría, hay algo de malo o tenemos algo que esconder?, Hagan veeduría, yo he hecho veeduría y estoy en un proceso de formación, los invito a que sigamos adelante obviamente sabemos que es peligroso y que pueden suceder muchas cosas porque estamos en Colombia y no podemos ocultar ese poco de líderes sociales asesinados.

El Concejal Ermes Ruiz solicita se declare sesión permanente la cual es declarada por el vicepresidente Giovanny Escobar

Tiene la palabra el Concejal Jhon Jairo Rengifo y dice: la comunidad de jóvenes que vinieron al auditorio creo que no esperaban esto, ellos quieren de pronto el apoyo, no de pronto el tira y afloje de estos momentos, otra forma de ver la política y otra forma de participación, los voy a felicitar por la labor que está haciendo soy un defensor del proyecto ONU, siempre lo he tocado acá debido a que mi hijo fue egresado de la Córdoba, fue Personero, se lo que impulsa ese proyecto a los jóvenes del municipio de Yumbo.

El centro hogar vida ustedes ven mis intervenciones y lo he criticado siembre, ese presupuesto que se le da, se da una alimentación pero me pregunto la alimentación adecuada para ese presupuesto?, Estoy diciendo es que se le garantice una mejor calidad a los señores.



Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 6	de 7

TRD: 100-02

Tiene la palabra el Concejal Jaider torres y dice felicitar a los jóvenes por su participación, hoy también ese diálogo que se tiene que construir con el alcalde electo me parece muy importante, son ustedes los que tienen la vocería de un grupo de ciudadanos y en ese sentido esta todo por hacer respecto al plan de desarrollo municipal, ahí es donde hay que intervenir.

Respecto a la educación superior se ha enfocado hacia la universidad del Valle, acepto algunos estudiantes del municipio, y aquí el secretario de bienestar social y participación nos mostró unos esfuerzos con una universidad en Cali, la Antonio José Camacho, según el informe son trece personas que lograron una beca.

fui secretario de educación cuando el IMETY inició su transformación, fuimos a Itagüí a ver el modelo que se estaba trabajando resulta que hoy en día nuestras institución educativas públicas, por ejemplo si usted estudia en el colegio Mayor le tocara en su media técnica ver logística, si está en la Rosa Zárate de Peña tendrá que ver el tema de cocina, desde ahí viene cierta parte del fracaso porque en su media técnica tiene que estudiar lo que le ofrece su institución educativa, no lo que usted le gusta, cuando fuimos a Itagüí y fuimos a un instituto como el IMETY que abarcaba todas las carreras y de cualquier institución educativa iba a estudiar lo que usted le gustaba, pero aquí no faltara el que diga que no se puede porque nunca se ha hecho eso, cuando alguien tiene el pensado del Sena más que los 20,000 m² que se le designaron al Sena, se pensó en las 27 carreras que el Sena le podía entregar a lo yumbeños, yo lo veo positivo, la invitación es a lo jóvenes y a la comunidad en general a que empiecen a pensar diferente, que no se dejen llevar ni por izquierda ni por derecha sino que piensen con objetividad lo que quieren para el municipio y lo que legalmente se puede hacer, aquí acaba de solicitar de los adulto mayores que el centro hogar vida empiece desde enero, pero que la ley dice que tiene que haber una licitación y que son 45 días hábiles mientras nombran el nuevo jefe de despacho y cuando menos pensamos arranca el proyecto en junio, y de enero a junio los adultos mayores?, doctor Andrés Felipe hay una estrategia para que esto empiece en enero?, ojalá y le agradecería en nombre de los adulto mayores, lo mismo pasa con la alimentación escolar en las instituciones educativas, empiezan en abril y mayo y de enero a mayo que sucede, me gustaría doctor Andrés Felipe que retome esto, hay otros 800 cupos de Educación superior que se llama proyecto E a nivel nacional.

Tiene la palabra el Concejal Ermes Ruíz y dice: quiero que ustedes tengan en cuenta algo, los Concejales que hay aquí presentes son los que no continuamos el próximo año a excepción de Giovanny Escobar y Andrés Cruz y somos los que le hemos prestado atención a este tema, participen en la construcción del plan de desarrollo.

Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice: solamente unas aclaraciones, hay veces hablamos sin razón, tengo en mis manos el convenio 110.11.0.1.834 firmado el 7 de noviembre de 2013, Concejal Jaider torres, firmado entre el municipio de Yumbo y el SENA, es para la construcción del Sena en Yumbo, ahí está claro lo que paso, se firmó un convenio, se entregaron 20,000 m² y todos aquí felices pero la realidad es que el Sena no lo ha querido construir en Yumbo, en estos días con la Concejal Romelia Solicitamos que se invitara a las sesiones ordinarias al Sena, nunca ha querido venir, y el día que nos reunimos con el viceministro de la educación superior, con el director regional del Sena me lo dijeron a mí, no nos interesa construir el Sena en Yumbo, tengo el convenio firmado, no se cumplió, entonces que hacemos con la tierra que es de Yumbo, se la dejamos para que la tengan en su inventario, necesitamos un Imety fuerte y que los muchachos puedan acceder a la plataforma de empleo.

Ahora cuál es mi posición, quiero que se construya el Sena, quiero que se cumpla el convenio, que se construya, quiero fortalecer universidad del Valle pero vía convenio porque no se puede invertir recursos en algo que no es del municipio.

Tiene la palabra el Concejal Jaider Torres y dice: afortunadamente tiene el convenio ahí y es claro, el municipio también cumplió en su debido momento y como cumplió el control político con que se debe hacer acá, me imagino que ese convenio ya está demandado por qué se tiene conocimiento que no se cumplió, yo estoy de acuerdo que si el Sena no cumple que nos devuelva el terreno, pero en la medida de que el Sena realmente cienta que desde aquí, desde el control político se le ha demandado ese convenio y nos vaya a cumplir la cosa cambia, entonces en cuanto a ese convenio si es necesario llamar la atención del Sena para que le cumplan al Municipio de Yumbo, porque el municipio de Yumbo le cumplió, por otro lado aquí no hay una autoridad en educación que nos diga esto es lo que necesita Yumbo, que tiene que ver un grupo de personas que se reúna y se



# **ACTA DE SESIÓN PLENARIA**

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 7	de 7

TRD: 100-02

piense en la educación del municipio de Yumbo pero no es ni usted Concejal ni soy yo quien le dice al Municipio de Yumbo esto es lo que hay que hacer y punto, porque no tenemos ni la capacidad ni la autonomía de pensar el municipio de Yumbo de esa forma, podemos hacer equipo, mirar otras ciudades como han hecho, evaluar las posibilidades que se tienen desde el territorio y con base en eso empezar a tener un pensamiento para el municipio de Yumbo en términos de Educación.

Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice: fui el coordinador académico de la Córdoba entre el 2001 y 2012, se puede preguntar en la Córdoba quien hizo el diseño para llevarla a ser una institución de calidad.

Tiene la palabra la señora Evelyn manifestando: art 45 de la CN, mi pregunta es qué pasa con él, porque lo pregunte y lastimosamente no está presente, Concejo municipal de Juventudes no está activo, el Sena no es del director, es del pueblo, porque el Concejo municipal no hizo una acción de cumplir.

El vicepresidente Giovanny Escobar dice: la no elección del Concejo de Juventudes no obedece al municipio de Yumbo es un mandato del ministerio que ha dicho que no haya elección.

Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al 9.-Municipio de Yumbo, siendo las 12:30 horas, el señor presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 26 de noviembre del 2019, a partir de las 09:00 horas

CARLOS ARTURO VILLA LUNA

Presidente

GUIL/LERMINA/BECERRA CAICEDO

Segretaria General